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Поэзия старинной улицы

СТРОИМ 
СРАЗУ 

ВСЕ УЧАСТКИ 
ВТОРОГО КОЛЬЦА 
МЕТРО  3

АЛЕКСЕЙ ЧАДОВ 
СВЯЗАЛСЯ 
С КИТАЙСКОЙ 
МАФИЕЙ  15

АРБАТ ОТМЕТИЛ ОЧЕРЕДНОЙ 
ЮБИЛЕЙ: СТАРИЧКУ 
ИСПОЛНИЛОСЬ 525 ЛЕТ

Ольга Джиган на пол-
тысячелетия младше 

Арбата. Сегодня у нее здесь свида-
ние, ведь эта улица, считает Ольга, 
самая романтичная в городе. 
С ней согласны и многие поэты. 8

ОСОБОЕ МЕСТО 

ЗВЕЗДАФЕСТИВАЛЬ 
ДОКАЗАЛ: 
НАУКА  
ЭТО ИНТЕРЕСНО 
И ВЫГОДНО  6

Бюджет дает социальные 
гарантии москвичам

Президиум правительства Москвы 
одобрил проект бюджета города на оче-
редную трехлетку — 2019–2021 годы. 

Городской бюджет остается социально ориентиро-
ванным. Он не только обеспечит выполнение всех 
обязательств перед жителями, но и станет гаран-
том развития Москвы.

2

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ
Теплый выходной день — 
лучшее время для спорта 

Поклонников здорового образа жизни 
всех возрастов объединил «Фестиваль 
спорта» в Таганском парке. Многие 

пришли сюда целыми семьями: день выдался 
теплым и ясным, самое время для прогулок. 
Как прошел праздник — читайте в материале на-
шего корреспондента Илоны Соболевой.

10

АНОНС
Руководство префектуры 
встретится с жителями
В среду, 24 октября, в 19:00 состоится встреча руководства 
префектуры Центрального округа с жителями района За-
москворечье. Тема встречи: «О социально-экономическом 
развитии района Замоскворечье». Мероприятие прой-
дет в помещении школы № 627 по адресу: Дубининская 
улица, 42. За час до начала будут работать консультацион-
ные столы.
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СЕЗОН

Все фонтаны Москвы будут подготовлены к зимне-
му сезону до конца октября. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин в своем микроблоге в со-
циальной сети «Твиттер». Работы по консервации 
ряда фонтанов — например, на Театральной пло-
щади, — уже завершены. 
— К началу ноября завершим консервацию 
московских фонтанов, — сообщил Сергей Со-
бянин. — Уже отправили «на зимовку» «Теа-
тральный», демонтировали плавающие фонтаны 
с Водоотводного канала. Прощаемся до тепла 
и нового сезона. Но и зимой в городе будет много 
интересного!
Зимний сезон в столичных парках стартует 22 но-
ября. По словам мэра столицы, москвичи, как 
и в прошлом году, могут выбрать программу развле-
чений на портале «Активный гражданин». 
В этом году сезон фонтанов в Москве открыли 
в конце апреля и закрыли в ночь на 1 октября. 
Для того чтобы сооружение выдержало морозы, 
фонтаны «консервируют» — готовят к зиме: из них 
полностью сливается вода, промываются чаши 

и остальные элементы, затем демонтируются 
форсунки и светильники. За зиму проводится 
техобслуживание насосного и электронного 
оборудования. Всего на столичных улицах в теп-
лый период года работает более 600 фонтанов, 
66 наиболее значимых из них находятся в ведении 
Государственного бюджетного учреждения «Гор-
мост». Также подготовлены к зиме фонтан Витали, 
фонтан на Пушкинской площади и другие. Фонтан 
на Театральной площади (первый общественный 
фонтан в столице) был установлен почти 200 лет 
назад и с тех пор не раз перестраивался. Сегодня 
композиционно он представляет собой три чаши, 
в которых расположены два вида ваз. Все вместе 
они составляют единый комплекс, получивший 
название «Театральный». Ежеминутно фонтан вы-
брасывает четыре тысячи литров воды. 
Театральный фонтан у Большого театра — из-
любленное место паломничества москвичей 
и гостей столицы, а также традиционное место 
встречи ветеранов Великой Отечественной войны 
1941–1945 годов в День Победы, 9 Мая.

Фонтаны в столице уже подготовили к зиме. Теперь они заработают 
только следующим летом

Окружные фонтаны готовы встретить зиму

Президиум прави-
тельства Москвы 
одобрил проект бюд-
жета города на оче-
редную трехлетку — 
2019–2021 годы. 

На заседании 
мэр Москвы 
Сергей Собя-

нин (на фото) за-
явил: бюджет оста-
ется социально ори-
ентированным и не 
только обеспечит 
выполнение обя-
зательств перед жителями, но 
и станет гарантом развития го-
рода. Более половины расходов 
пойдут на образование, здраво-
охранение, соцзащиту, развитие 

культуры и спорта, повышение 
оплаты труда сотрудникам бюд-
жетной сферы. Часть средств на-
правят на развитие экономики.
— Это те сферы, которые явля-
ются значимыми и определяю-
щими для жизни москвичей, — 
подчеркнул Собянин.

Чтобы выполнить 
все обязательства, 
власти намерены 
и дальше развивать 
экономику и инфра-
структуру Москвы. 
Прежде всего речь 
идет о транспорт-
ной сфере: строи-
тельство метро, до-

рог, тоннелей. 
— За это время будут постро-
ены десятки новых поликли-
ник, больниц, детских садов, 
школ, — добавил Сергей Собя-

нин. — Думаю, что в течение 
трех лет Москва обогатится 
новыми, очень важными и нуж-
ными проектами и в социаль-
ной сфере, и в улучшении транс-
портной ситуации.
Пополнение бюджета осно-
вано на развитии экономики. 
Поэтому отдельное внимание 
власти уделят поддержке ма-
лого и среднего бизнеса, про-
мышленности и науки, пред-
приятий, нацеленных на инно-
вации.

Бюджет дает 
социальные 
гарантии

НОВОСТИ
Оповещения 
под любимую 
мелодию 
Современную версию песни «Кры-
латые качели» используют в парке 
«Зарядье» для привлечения внима-
ния посетителей к объявлениям, 
сообщила пресс-служба парка. 
В парке пояснили, что композиция 
(музыку к ней написал Евгений 
Крылатов, песня стала хитом после 
выхода на экраны в 1979 году кино-
фильма «Приключения Электро-
ника») созвучна концепции «парк 
настоящего будущего». Мелодию 
в обработке используют как музы-
кальный фон для оповещений. 

Мотосезон 
закрыли парадом 
К закрытию мотосезона власти 
столицы организовали в субботу 
настоящее шоу для любителей 
«железных коней»: выступление 
мотоспортсменов, парад байков 
и выставку мотоциклов. Колонну, 
в которой двигались более двух ты-
сяч участников, возглавил руково-
дитель Департамента транспорта 
и развития дорожно-транспортной 
инфраструктуры столицы Максим 
Ликсутов на своем мотоцикле. 
К ним присоединились руководите-
ли других департаментов Москвы, 
а также префект ЦАО Владимир 
Говердовский. Колонна проехала 
от проспекта Академика Сахарова 
до Воробьевых гор. Безопасность 
обеспечивали сотрудники ГИБДД.

Электрички 
меняют 
расписание
Зимнее расписание электричек 
вступит в силу 28 октября. График 
движения поездов пассажиры 
могут уточнить в приложении 
и на сайте ЦППК. Изменения кос-
нутся электричек Белорусского, 
Киевского, Павелецкого, Казан-
ского, Рижского и Савеловского 
направлений. График на Горьков-
ском, Курском и Ярославском на-
правлениях не изменится. 

— Все эти параметры в бюджете 
заложены, и, надеюсь, он будет 
безусловно исполнен, — сказал 
Собянин.
В ближайшее время проект 
бюджета будет внесен на рас-

смотрение Мосгордумы. Более 
детальный анализ проекта бюд-
жета на следующий трехлетний 
период представлен в блоге 
Сергея Собянина на его сайте. 
Глава города также подчеркнул, 
что проект городского бюджета 
на 2019 год предполагает реа-
лизацию программ развития 
и 100-процентное выполнение 
всех социальных обязательств 
перед москвичами.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
okruga@vm.ru 

1,3
ЦИФРА

триллиона рублей 
в 2019 году, согласно 
проекту бюджета сто-
лицы, составят расходы 
социального характе-
ра — это 51,3 процента 
бюджета.

21 августа 2018 года.
Финансирование программы 
«Московское долголетие» 
продолжится. Участники 
программы выложили флаг России 
из зонтов

В бюджет включены средства на финан-
сирование новых социальных программ 
в связи с повышением пенсионного воз-

раста. Правительство Москвы сохранит для москвичей, 
достигших возраста 55/60 лет, право на бесплатный про-
езд, бесплатное изготовление и ремонт зубных протезов, 
путевки на санаторно-курортное лечение по направле-
нию врача. Для москвичей, достигших возраста 50 лет, 
предусматриваются бесплатная ежегодная диспансе-
ризация, профессиональное обучение и переобучение, 
адресная соцпомощь. Ветераны труда и военной службы 
по достижении 55/60 лет сохранят право на льготы по 
оплате ЖКХ (50 процентов), услуг местной телефонной 
связи, право на получение ежемесячной городской денеж-
ной выплаты.
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Старт проходке тон-
неля Большой коль-
цевой линии (БКЛ) 
столичного метро 
на участке «Кахов-
ская» — «Зюзино» 
дал мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

В понедельник рабочие за-
пустили тоннелепроход-
ческий комплекс, кото-

рый проложит правый перегон-
ный тоннель метро от станции 
«Каховская» до станции «Зюзи-
но». Машина диаметром больше 
шести метров приехала в Мо-
скву из Ашхабада. По старой 
традиции строители назвали ее 
женским именем — «Роза». Пер-
вые 993 метра «Роза», по пла-
нам, пройдет за четыре месяца. 
— Мы начинаем проходку пере-
гонных тоннелей между стан-
цией «Каховская» и будущей 
станцией «Зюзино» на южном 
участке Большой кольцевой ли-
нии метро, — сказал Собянин, 
уточнив, что протяженность 
южного участка от «Проспекта 
Вернадского» до «Каховской» 
составит 6,2 километра.

Вместе с «Зюзино» построят еще 
две станции: «Улица Новаторов» 
и «Воронцовская». Последняя 
свяжет БКЛ с Калужско-Риж-
ской линией метро. Южный 
участок ветки улучшит транс-
портное обслуживание жителей 
пяти районов: Проспект Вернад-
ского, Обручевский, Коньково, 
Черемушки и Зюзино.

— Задача БКЛ — продублиро-
вать существующую Кольцевую 
линию, — пояснил глава столич-
ного Департамента строитель-
ства Андрей Бочкарев. — При-
мерно 20 процентов пассажи-
ров метро смогут перестроить 
свои ежедневные маршруты, 
минуя перегруженные ветки. 
Южный участок Большой коль-
цевой, строительство которого 
планируют завершить в 2020 го-
ду, поможет разгрузить Соколь-
ническую, Калужско-Рижскую, 
Серпуховско-Тимирязевскую 
и другие действующие линии 
метро. После запуска БКЛ от 
станции «Калужская» до «Се-
вастопольской» можно будет 
добраться всего за 10 минут. 
Сейчас на это уходит больше 
получаса.
«Одно кольцо хорошо. Два — 
еще лучше!» — утверждает по-
зитивная надпись на плакатах, 
закрывающих ширмами строй-
ку новой линии. 

— Большая кольцевая линия — 
уникальная стройка во многих 
отношениях, — подчеркнул 
Собянин. — Мы возводим одно-
временно все участки будущего 
метрокольца.
Мэр уточнил, что тоннели БКЛ 
прокладывают сразу 10 щитов.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ 
okruga@vm.ru 

РЕШЕНИЕ

Мэр Москвы Сергей Собянин принял решение сохра-
нить площадку на участке Центра дворового футбола 
имени Г. Д. Качалина в Хамовниках, на Фрунзенской 
набережной. Ранее здесь планировали разместить 
подземный гараж-стоянку с комплексом спортивных 
площадок на крыше. Против строительства активно 
выступали жители ближайших домов. Решение оста-
вить площадку на месте приняла Градостроительно-
земельная комиссия (ГЗК) под руководством Сергея 
Собянина. 
— ГЗК, возглавляемая мэром Москвы Сергеем Собяни-
ным, на заседании 11 октября 2018  года приняла реше-
ние о прекращении реализации инвестиционного про-
екта по адресу: Фрунзенская набережная, владение 50, 
Центральный административный округ, — говорится 
в сообщении пресс-службы Москомстройинвеста.
Как уточнил председатель Москомстройинвеста, от-
ветственный секретарь ГЗК Константин Тимофеев, 

территорию, где ранее инвестор планировал построить 
подземный гараж-стоянку с комплексом спортивных 
площадок на эксплуатируемой кровле, планируется 
благоустроить.

Среди жителей эта площад-
ка носит название «Стади-
он Качалина». Здесь прово-
дятся бесплатные занятия, 
мастер-классы и праздни-
ки для жителей района. 
Свое имя стадион получил 
в честь советского футбо-
листа, тренера Гавриила 
Качалина — он становился 
чемпионом СССР 1937 
и 1940 годов, а на посту 
тренера привел сборную 
СССР к победе на Олим-
пийских играх в 1956 году 
и завоевал первый Кубок 
Европы 1960 года. Качалин 
был одним из создателей 
популярного турнира 

«Кожаный мяч». С 1957 года до конца дней Гавриил 
Качалин проживал в доме № 50 по Фрунзенской набе-
режной. В 2012 году на фасаде дома была установлена 
мемориальная доска в память о футболисте.

Май 2018 года. На «Стадионе Качалина» в мае проходил турнир по мини-футболу среди команд 
района Хамовники. Инициатором игры выступил ГБУ «Центр», филиал «Хамовники»

Футбольную площадку 
оставят любителям 
спорта

Раз колечко, два колечко 
8 октября 2018 года. 
Энергетик Александр 
Вербицкий работает 
в перегонном тоннеле, 
который пройдет 
от станции «Каховская» 
до «Зюзино» (1). 
Старт прокладке 
тоннеля был дан 
в понедельник (2)

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

БКЛ — крупнейший проект миро-
вого метростроения. Длина кольца 
составит 70 километров, включит 
31 станцию и два электродепо. 
БКЛ станет самым протяженным 
метрокольцом в мире, обогнав ли-
дера (вторую кольцевую в Пекине, 
Китай). Представляем развитие мет-
ро в цифрах. 

136
километров новых линий, 71 станция,
три вестибюля и восемь электродепо 
метрополитена и Московского централь-
ного кольца введены в эксплуатацию 
с 2011 года. Программа строительства 
метро, реализуемая в последние годы, 
является самой масштабной за всю 
80-летнюю историю столичной подземки.

30
минут в среднем сэкономит новое метро-
кольцо на каждой поездке тем, кто едет 
на соседние радиальные ветки. Им не при-
дется больше ехать до Кольцевой линии 
и дважды делать пересадку. Например, 
дорога от «Тропарева» до «Кунцевской» 
займет 20 минут вместо 40. 

19
пересадок можно будет сделать со стан-
ций БКЛ на другие линии метро, четыре 
пересадки на МЦК, пять — на первооче-
редные Московские центральные диаме-
тры (МЦД) «Одинцово — Лобня» и «На-
хабино — Подольск», 11 — на линии 
ЖД. Крупнейшими транспортно-пере-
садочными узлами БКЛ станут «Деловой 
центр» и «Нижняя Масловка».

20
транспортно-пересадочных узлов 
(ТПУ) будет создано на БКЛ. Пассажиры 
смогут с комфортом пересаживаться 
с одного вида городского обществен-
ного транспорта на другой. На двух 
ТПУ — «Шелепиха» и «Нижегород-
ская» — пересадка будет осуществлять-
ся по принципу «сухие ноги». 

Пассажиры Большой коль-
цевой смогут сделать пере-
садки на радиальные ветки 
метро, МЦК, поезда, кото-
рые поедут по Московским 
центральным диаметрам, 
и на пригородные элек-
трички. БКЛ строят таким 
образом, чтобы в будущем 
соединить ее с проектируе-
мыми линиями метро. 

КСТАТИ

НОВАЯ ЛИНИЯ 
УЛУЧШИТ 
ТРАНСПОРТНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 
ЖИТЕЛЕЙ
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На горячую линию 
газеты обратился 
житель района Яки-
манка Андрей Клюев. 
Он пожаловался, 
что территория возле 
дома находится в пла-
чевном состоянии, 
и попросил привести 
ее в порядок. 

Старые качели и горки, 
неухоженная игровая 
площадка, залатанный 

асфальт с неправильным укло-
ном — все это жители дома № 68 
на Большой Ордынке теперь 
вспоминают как страшный сон. 
Благоустройством здесь не за-
нимались уже давно. 
— Главная беда двора  — отсут-
ствие правильного уклона у ас-

фальта, — рассказывает Андрей 
Клюев. — В дождь здесь скапли-
валась вода. Двор подтопляло. 
Эту и многие другие проблемы  
сотрудники Государственного 
бюджетного учреждения «Жи-
лищник района Якиманка» ре-
шили оперативно, а советами 
им помогали сами жители дома. 
— Самым трудоемким оказался 
процесс замены асфальта, — 
рассказывает заместитель ди-
ректора Государственного бюд-

Уклон поправили, площадку обновили 
ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТ

Вас слышат, 
меры принимаются

Уважаемые читатели, 
присылайте ваши вопросы 
и жалобы для нашей постоянной 
рубрики. Мы обязательно 
постараемся вам помочь. Вместе 
мы сделаем наш Центральный 
округ лучше!

okruga@vm.ru
(499) 557-04-24

12 октября 2018 года. Дарья Глаголь  
с дочкой гуляет на обновленной 
детской площадке (1). Летом здесь 
были только обшарпанные качели, 
а в дождь собирались лужи (2)

БЛИЦОТВЕТ

Татьяна Кондрашова из района Замо-
скворечье пожаловалась, что возле дома 
№ 6 на Люсиновской улице есть аварий-
ные деревья. Женщина попросила их 

удалить, поскольку наклон у растений опасный — 
они в любой момент могут упасть.
Исполняющая обязанности главы управы района 
Наталья Романова сообщила, что сотрудники Госу-
дарственного бюджетного учреждения «Жилищник 
района Замоскворечье» провели работы по удале-
нию аварийных деревьев. 

Житель Таганского района 
Сергей Соколов, проживающий 
по адресу: Товарищеский пере-
улок, 13, пожаловался на мусор 

возле подъезда. 
По словам мужчины, уже больше недели 
назад начался ремонт комнаты мусоро-
сборника в подъезде № 3. Работы провели 
в течение двух дней, а вот мусор за собой 
так и не убрали. Сейчас под окнами жи-

телей свалка, по которой бегают крысы. 
Сергей попросил как можно скорее убрать 
мусор и привести территорию в надле-
жащее состояние. Исполняющий обязан-
ности главы управы Александр Мишаков 
ответил, что по указанному адресу сотруд-
ники Государственного бюджетного уч-
реждения «Жилищник Таганского района» 
выполнили необходимые работы по убор-
ке территории. 

Территорию возле мусорокамеры после работ 
привели в порядок

Аварийные деревья удалили
ЦИФРА

69
обращений поступило 
от жителей Центрального 
округа на горячую линию 
газеты с 1 октября. Вопросы 
и жалобы мы принимаем 
на электронную почту 
и по телефону. 

Круглые качели становят-
ся все популярнее в сто-
личных дв орах.  Такая 
конструкция (ее называют 
паутинка,  гнездо, корзин-
ка, овал) безопасна, вме-
стительна, требует меньше 
места для раскачивания. 
Такие «гнезда» уже начали 
устанавливать дачники, 
а небольшие модели под-
ходят и для квартир.  

КСТАТИ

казывает нам Юлия. — Городок 
представляет собой космиче-
скую ракету с горками. Вместо 
обычных качелей теперь со-
временные круглые, на кото-
рых может качаться не только 
ребенок или два, но и родители 
с малышом.  
Теперь на детской площадке 
в любое время дня людно. Дарья 
Глаголь вместе с дочкой Даной 
гуляет здесь каждый день.
— Раньше обшарпанные ка-
чели не привлекали внимания 
ребят, — рассказывает Дарья. — 
А теперь мы  с Даной постоянно 
качаемся на круглых качелях.  
Специально прошлась по сосед-
ним дворам и сделала вывод, что 
у нас самая классная площадка. 
Сотрудники «Жилищника» уста-
новили на детской площадке две 
новые скамейки и две урны, вы-
ложили брусчаткой пешеходные 
дорожки. Заменили и бортовой 
камень. Весной во дворе про-
ведут дополнительное озелене-
ние: здесь планируется выса-
дить больше 200 кустарников. 
В ближайшее время руковод-
ство района хочет провести 
торжественное открытие благо-
устроенной территории.  
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru  

жетного учреждения «Жилищ-
ник района Якиманка» Юлия 
Савина. — Мы сделали новое 
асфальто-бетонное покрытие 
и вывели уклон, чтобы вода во 
время дождя не скапливалась во 
дворе, не появлялись лужи. 
Качество работы сотрудники 
«Жилищника» тут же и провери-
ли: вылили на асфальт бочку во-
ды, чтобы посмотреть, получил-
ся ли необходимый уклон. Опыт 
прошел удачно: вода очень бы-
стро исчезла с асфальта. 
Особое внимание уделили дет-
скому городку. Вместе с жителя-
ми выбирали, какие конструк-
ции украсят площадку, каким 
будет покрытие. 
— Здесь мы установили новое 
ограждение, старое каучуковое 
покрытие поменяли на новое 
с рисунком в виде солнца, — по-

РЕЗУЛЬТАТОМ 
РЕМОНТА 
ЖИТЕЛИ 
ДОВОЛЬНЫ.
ГУЛЯТЬ ЗДЕСЬ 
КОМФОРТНО
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На вопросы и жалобы читателей, присланные 
в газету «Москва Центр», отвечают руководи-
тели Центрального административного округа 
и районов ЦАО.

Сергей Золотарев, исполняющий обязанности главы управы Тверского 
района
По указанному адресу в подъезде № 3 на всех этажах и пролетах 
лестничного марша сотрудники Государственного бюджетного 
учреждения «Жилищник Тверского района» выполнили необхо-
димые работы по уборке мусора и пыли. Сейчас подъезд нахо-
дится в надлежащем санитарном состоянии. С ответственными 
за проведение работ сотрудниками провели разъяснительные 
беседы.

Сергей Носков, исполняющий обязанности главы управы 
Красносельского района
По указанному адресу: Спасский тупик, 4, сотрудники Государ-
ственного бюджетного учреждения «Жилищник Красносельско-
го района» отремонтировали образовавшуюся возле канализа-
ционного люка яму. 
Они засыпали пустоты землей, провели рекультивацию почвы 
и посеяли семена газонной травы. На данный момент безопас-
ности детей и взрослых ничего не угрожает. 

Максим Дерюгин, исполняющий обязанности главы управы 
района Арбат
Сотрудники Государственного бюджетного учреждения «Жи-
лищник района Арбат» по просьбе жителя промыли контейнер-
ную площадку и прилегающую к ней территорию с применением 
специальных моющих средств.
На данный момент контейнерная площадка во дворе дома приве-
дена в надлежащее санитарное состояние, неприятных запахов 
больше нет. 

Дмитрий Башаров, исполняющий обязанности главы управы 
Мещанского района
Во дворе дома на детской площадке по указанному адресу сотруд-
ники Государственного бюджетного учреждения «Жилищник 
Мещанского района» отремонтировали цепи подвесной дорож-
ки на горке. 
Скамейки установлены на свое проектное положение и закреп-
лены. В настоящее время детская площадка и установленное 
на ней игровое оборудование исправно и безопасно для отдыха-
ющих здесь детей и родителей.

В нашем доме по адресу: Дмитровский переулок, 4, строение 1, 
требуется провести влажную уборку на всех этажах. Везде 
валяется мусор, а на лестничных маршах лежит огромный 
слой пыли. 
Надежда Иванова, жительница Тверского района 

Недалеко от дома № 4 в Спасском тупике, возле канализацион-
ного люка, провалился грунт и образовалась яма. Там находится  
небольшой скверик, где часто гуляют родители с детьми. Пожа-
луйста, приведите в порядок территорию у люка. 
Иван Краснов, житель Красносельского района 

У нашего дома по адресу: улица Арбат, 23, строение 2, постоянно 
грязная контейнерная площадка, за ней никто не следит, не уби-
рает. Пожалуйста, приведите ее в надлежащее санитарное со-
стояние. 
Денис Хамидуллин, житель района Арбат

На детской площадке во дворе дома по адресу: улица Средняя 
Переяславская, 13, корпус 1, сломано крепление на горке и ска-
мейка не прикреплена к земле. В любой момент конструкция 
может упасть. Примите меры. 
Павел Лукьянов, житель Мещанского района 

ДЕЖУРНЫЙ ОТВЕЧАЕТ

Жительница района Арбат 
Райся Капкаева пожалова-
лась, что при входе в подъезд 
дома нет поручней. Сотрудни-
ки управы оперативно отреа-
гировали на ее обращение. 

12 октября 2018 года. Пенсионерка 
Райся Капкаева поднимается к дому, 
держась за новые удобные перила. 
Теперь жители могут не переживать 
за свою безопасность

Поручни гарантируют 
безопасность

ВЫЕЗД ПО ВЫЗОВУ

За неделю на горя-
чую линию приходит 
несколько вопросов 
по сходным темам. 
Пуб ликуем их с ответа-
ми глав управ районов.

■ Светлана Смирнова, Басманный район, 
Гольяновский пр-д
Напротив подъезда № 5 дома 4а, строение 1, 
повреждены ограждения газонов. Пожалуй-
ста, почините их.
Исполняющий обязанности главы управы 
Басманного района Салман Дадаев ответил, 
что сотрудники «Жилищника» ограждения 
во дворе дома отремонтировали. 

■ Илья Корсунов, Красносельский район, 
ул. Маши Порываевой
В проезде между Каланчевской улицей и Орли-
ковым переулком на проезжей части стоит бро-
шенный автомобиль, без номеров. Он мешает 
движению и занимает место. Прошу его убрать. 
Исполняющий обязанности главы управы Крас-
носельского района Сергей Носков ответил, что 
собственник убрал машину.

ОСТРЫЕ ВОПРОСЫ ■ Александра Тупчий, район Хамовники, 
ул. Большая Пироговская
Возле подъезда № 7 дома 37–4, корпус А, нет урн. По-
жалуйста, установите их. 
Исполняющая обязанности главы управы Ольга 
Шовгеня ответила, что по указанному адресу со-
трудники Государственного бюджетного учрежде-
ния «Жилищник района Хамовники» установили 
и закрепили урну. 

два человека, — рассказывает 
пенсионерка. — Они просто 
шли, разговаривали и не заме-
тили, что дальше нет ступенек. 
К тому же вся территория у до-
ма выложена серой плиткой, 
и в темноте все сливается — спу-
ска не видно! 
Летом, не заметив, что  с высо-
кого крыльца дальше нет ни 
спуска, ни ступенек, упал ма-
ленький мальчик. После череды 
неприятных событий Совет до-
ма во главе с Райсей Халилов-
ной активно взялся за решение 
наболевшего вопроса. На прось-
бу отреагировал исполняющий 
обязанности главы управы 
района Максим Дерюгин. Он 
дал распоряжение установить 
перила возле пандуса, лестни-
цы и поставить ограждения на 
крыльце дома.
— Работы провели буквально 
за пару дней, — отмечает за-
меститель главы управы по 
работе с населением Юрий Не-

чаев. — Работники установили 
перила из нержавеющей стали, 
которые прослужат жителям не 
один год. 
Теперь спуск и подъем на крыль-
цо дома стали полностью без-
опасными. 
— Спасибо заместителям главы 
управы нашего района Гатило-
ву и Нечаеву. Они были в курсе 
проблемы и активно помогали 
в решении вопроса. Мы знали, 
что руководство района нас ус-
лышит и все сделает, но не дума-
ли, что выглядеть новые перила 
будут так красиво,  — добавляет 
пенсионерка. 
На этом список дел Совета до-
ма № 10 на улице Новый Арбат 
не заканчивается: впереди еще 
много вопросов, которые пред-
стоит решить. Например, про-
блема парковки. Жители увере-
ны, что совместными усилиями 
с таким отзывчивым руковод-
ством им все под силу. 
— Сейчас потихоньку переда-
ем наш опыт молодому поколе-
нию, подключаем их к решению 
общих вопросов, ведь нашему 
Совету дома нужна достойная 
и подготовленная смена, — го-
ворит Райся Халиловна. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru  

недавно, она как председатель 
Совета дома пройти не смогла. 
— В октябре 2017 года снесли 
два объекта самовольного стро-
ительства, — объясняет Райся 
Халиловна. — После этого нача-
лось масштабное благоустрой-
ство: очищенную территорию 
выложили плиткой, сделали 
лестницу, пандус, крыльцо у до-
ма, а вот про перила забыли. 
По словам строителей, перила  
не были предусмотрены проек-
том, поэтому никто и не поду-
мал об их установке. 
— Когда здесь только сделали 
этот подъем без перил, упали 

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

Райся Халиловна живет 
в доме № 10 на улице Но-
вый Арбат вот уже 30 лет, 

и на протяжении этого времени 
она помогает руководству рай-
она в решении различных во-
просов. Вот и мимо проблемы, 
с которой жители столкнулись 
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ШОУ

Команда Клуба веселых и находчи-
вых «Домашняя атмосфера» из шко-
лы № 1231 имени Поленова (район 
Арбат) примет участие в шоу «Дет-
ский КВН» на одном из федеральных 
телеканалов. Съемки передачи 
начнутся уже в середине ноября. 
Корреспондент «МЦ» пообщалась 
с ребятами и узнала, как им удалось 
попасть в проект.

Школьную команду КВН два года 
назад собрала педагог-организатор 
Вера Сушильникова. Тогда под-
ростки и подумать не могли, что со-
всем скоро будут шутить не только 
в актовом зале учебного заведения, 
но и перед миллионами зрителей.
Все началось с городской юниор-
лиги КВН, где «Домашняя атмосфе-
ра» одержала уверенную победу. 
Команда отправилась на всерос-
сийские юниорские состязания 
в Анапу. В жюри тогда сидели име-
нитые юмористы, игроки Высшей 
лиги, в том числе капитан команды 
МХТИ Михаил Марфин. Добиться 
их расположения и взять награду 
в номинации «Лучшая шутка» ребя-
там удалось благодаря миниатюре 
об анапском банкомате, сбиваю-
щемся при счете денег. Вместе с на-
градой школьники получили путев-
ку в телевизионный проект. 
— Нас не предупреждали, что 
в Анапе будут отбирать команды 
для телевизионного проекта, — 
рассказывает Вера Сушильнико-
ва. — Из 73 коллективов выбрали 
22, из них только два московских. 
Сейчас ребята готовятся к телеви-
зионному дебюту: придумывают 
шутки, ставят миниатюры. Съемки 
начнутся 15 ноября, из-за них под-
росткам придется пропустить часть 
занятий в школе. По условиям про-
екта, на время съемок (десять дней) 
им придется жить в отеле. Однако 
директор школы Виктория Тиунова 
пошла ребятам навстречу и, что-
бы они не отстали от программы, 
организовала специально для них 
альтернативный метод обучения. 
Педагоги сами будут приезжать 
к ребятам в отель и вести уроки. 
За звание самой смешной команды 
в Детском КВН наравне с «Домаш-
ней атмосферой» поборются еще 
52 коллектива.  

Счастливый 
билет для веселых 
и находчивых

2 октября 2018 года. Капитан команды 
«Домашняя атмосфера» Даниил Бледный

На выходных в столи-
це в тринадцатый раз 
состоялся Всероссий-
ский фестиваль «На-
ука 0+». Пообщаться 
с космонавтами, стать  
экспериментатором 
и оценить последние 
инновационные раз-
работки ученых от-
правилась корреспон-
дент «МЦ».

Мероприятия фестиваля 
по всей столице органи-
зовало для москвичей 

научное сообщество города. 
О глобальных проектах здесь 
рассказывают понятно и доступ-
но. Самой большой площадкой 
стал «Экспоцентр» (Преснен-
ский район).
— Это праздник для молодежи, 
для тех, кто любит науку, — 
считает сопредседатель оргко-
митета фестиваля, ректор МГУ 
имени Ломоносова Виктор Са-
довничий. — 2,5 миллиона че-
ловек по всей стране посетили 
площадки фестиваля.

Наука за гранью реального

Первый в России Фестиваль 
науки был проведен в МГУ 
в 2006 году по инициативе 

ректора Виктора Садовничего. В 2011 году 
ставший регулярным фестиваль получил 
статус всероссийского и с тех пор проводится 
под покровительством Министерства обра-
зования и науки РФ. Всего среди участников 
и гостей — около 800 тысяч детей, 600 тысяч 
студентов и 100 тысяч специалистов.

СПРАВКА

13 октября 2018 года. На фестивале Мария 
Маскакова изучает микромир под микроскопом (1) 
Самостоятельно поставить опыт по химии пробует 
Катерина Елизарова  (2)

Химическое шоу с фантастиче-
скими, но реальными спецэф-
фектами доказало: за нудными 
школьными учебниками стоит 
мир, способный покорить вооб-
ражение даже самого заядлого 
скептика. Вот угольно-черная 
жидкость в стакане при добав-
лении шипучей таблетки ста-
новится прозрачной. А рядом 
привязанный к горлышку колбы 
воздушный шарик вдруг начи-
нает надуваться: для этого фо-
куса достаточно соды и уксуса. 
Под прицел исследований по-

падают не только физические 
формулы и законы природы, но 
даже древние мифы и легенды. 
В «Экспоцентре» рассказали об 
истории знакомства западноев-
ропейской цивилизации с Егип-
том. Именно с тех пор и появи-
лись первые истории о прокля-
тьях и мистических диковинах. 
«Как правильно изучать мумию: 
советы от бога Анубиса» — если 
бы лекторы университетов дава-
ли своим парам такие названия, 
то отбоя от краснодипломников 
у современных работодателей 
не было бы точно. А именно 
такой мастер-класс стал одним 
из наиболее востребованных.
Название фестиваля — «Наука 
0+» — это общий бренд, объеди-
нивший усилия всего общества 
по популяризации науки и под-
держивающий интереснейшие 
российские проекты, благодаря 
которым удается вернуть инте-
рес к научным исследованиям 
и престиж профессии ученого. 
Ну а мы двигаемся по «Экспо-
центру» дальше. На связь по 
телемосту с гостями фестиваля 
вышла Международная косми-
ческая станция. Самые смелые 
люди планеты признались: их 
главный страх — не попасть 
на орбиту. Что ж, такой подход 
лишь стимулирует к достиже-
нию новых вершин!
ЕВГЕНИЯ СТОГОВА
okruga@vm.ru

870
ЦИФРА

тысяч человек посетили 
московские площадки 
фестиваля «Наука 0+». 
70 процентов из них — 
школьники и студенты. 
Разработками и теориями 
поделились сотни ученых.

ФЕСТИВАЛЬ 
РАСШИРИЛ 
ГЕОГРАФИЮ 
И ВЫШЕЛ 
НА НОВЫЙ, 
ВСЕРОССИЙСКИЙ 
УРОВЕНЬ 
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Научно-исследовательскому институту неотложной 
детской хирургии и травматологии, расположен-
ному в районе Якиманка, 10 октября исполнилось 
15 лет. Последние годы его возглавляет один 
из лучших педиатров страны Леонид Рошаль.

Поздравить сотрудников института приехал пре-
фект ЦАО Владимир Говердовский. 
— Леонида Михайловича по праву считают «Дет-
ским доктором мира», примером высочайшей 
ответственности, верности профессиональному, 
гражданскому, человеческому долгу. От всей души 
желаю плодотворной работы, здоровья, благополу-
чия и личного счастья, — сказал префект. 
За эти годы институт стал современным лечебно-
диагностическим комплексом мирового уровня. 
— Такого института нет в России, не было в Союзе 
и нет в мире, — отметил Рошаль. — Мы поменяли 
подходы к лечению травм у детей. У нас отлично ос-

нащена реанимация. Наши иностранные коллеги 
удивлены уровнем оснащения и работой института 
в целом. 
За последние десять лет институт увеличил коли-
чество приема юных пациентов с 9 до 15 тысяч. 
За этот год врачи провели уже более 600 консуль-
таций. Около 500 тяжелобольных детей перевели 
в институт из других медучреждений. Именно здесь 
была разработана уникальная методика реабили-
тации «быстрого реагирования», она позволила 
снизить число летальных исходов. Институт рас-
полагает единственной в столице вертолетной 
площадкой, здесь работает уникальная специали-
зированная бригада, которая оперативно вылетает 
на вызовы. 
До конца года НИИ планирует провести первые 
операции по трансплантации печени и почек у де-
тей, а также открыть реабилитационный центр 
на 350 мест. 

10 сентября 2018 года. Хирурги Елена Семенова и Людмила Паршина 
(слева направо) делают операцию юному пациенту 

Институт детской хирургии отмечает день рождения

В старинной двухэтажной 
усадьбе в тихом москов-
ском переулке между 

старым и новым Арбатами вот 
уже 100 лет находится музей ве-
ликого русского композитора 
эпохи Серебряного 
в ека А лександра 
Скрябина. Это один 
из немногих музеев 
в мире, где удалось 
сохранить обстанов-
ку квартиры начала 
XX века, где будто 
застыло время: тот 
же любимый рояль компози-
тора — Bechstein, концертный 
фрак и перчатки, книги, крес-
ло-качалка... Музей всегда был 

Музейный век долог Александр Скря-
бин (1871/1872–
1915) — русский 

композитор, пианист, педагог. 
Он ставил себе не только ком-
позиторские, но и глобальные 
философские задачи. Глубокая 
вера в преобразовательную силу 
искусства воплотилась в Первую 
симфонию (1900 г.). Вершина 
симфонического творчества 
Скрябина — «Поэма экстаза» 
(1907 г.) и «Прометей» («Поэма 
огня», 1910 г.). «Прометей» стал 
одним из самых необычных про-
изведений в истории музыки — 
в нем есть партии для симфони-
ческого оркестра, солирующего 
фортепиано, хора и света. Скря-
бин впервые представил синтез 
музыки и света, доказывая суще-
ствование так называемого цвет-
ного слуха (каждая тональность 
имеет свой колорит). 

СПРАВКА

циям своих предшественников, 
сохранит позицию одного из 
знаковых центров культурной 
жизни Москвы.
За последние годы деятельность 
музея заметно расширилась, ре-
ализованы новые проекты. Уве-
личилось и пространство: бла-
годаря присоединению второго 
здания некогда скромный по 
площади музей стал современ-
ным комплексом. Здесь открыл-
ся Центр культурных инноваций 
«Дом Скрябина». В центре двора 
установили световую конструк-
цию — «Куб в кубе». Создатели 
объекта символически отсыла-
ют гостей к музыкальной форме 
одного из последних произве-
дений Скрябина — прелюдии 
№ 2, опус 74. Внутри куба разме-
щена инсталляция, посвящен-
ная знаменитому «Прометееву 
аккорду», использованному 
Скрябиным в произведении 
«Поэма огня» и позже названно-
му «вратами в область авангард-
ного музыкального мышления 
XX века»... Сотрудники музея 
продолжают разработку новых 
программ. В этом году стартуют 
тематические лекции, посвя-
щенные столетию музея, и цикл 
встреч «Скрябин и...» В 2022 году 
исполнится 150 лет со дня рож-
дения композитора, и подготов-
ка к круглой дате уже начата.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

10 октября 2018 года. Слева направо: 
глава Департамента культуры 
Александр Кибовский, сотрудник 
музея Владимир Попков, префект 
ЦАО Владимир Говердовский

центром притяжения музыкаль-
ной жизни — здесь выступали 
великие пианисты и компози-
торы: Ван Клиберн, Святослав 
Рихтер, Сергей Рахманинов, 
создавали первую электронную 

музыку Альфред Шнитке и Со-
фия Губайдулина. Современные 
медиахудожники продолжают 
развивать идеи Скрябина о син-

тезе искусств в музее компози-
тора-новатора.
— Без тех открытий, что проис-
ходили здесь, вообще немысли-
мо музыкальное искусство, — 
отметил руководитель Департа-
мента культуры города Москвы 
Александр Кибовский.
Префект Центрального округа 
Владимир Говердовский поздра-
вил коллектив музея с юбилеем. 
— С момента своего рождения 
и по сей день музей интересен 
своей лекционной и концерт-
ной программами, литератур-
ными встречами и творческими 
вечерами, — сказал он. — Уве-
рен, что коллектив и в дальней-
шем будет верен славным тради-

В 2014 году правительство столицы 
подарило нам здание с концертным 
залом, оборудованием. Теперь здесь 
ежедневно проводятся концерты. 
Это здание открывалось с целью про-
должения идеи Скрябина о синтезе 
цвета и звука, ведь именно в этом до-
ме когда-то родилась идея создания 
светомузыки.

КОММЕНТАРИЙ

АЛЕКСАНДР 
ЛАЗАРЕВ 
директор музея 
Скрябина

А

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

Мемориальный Дом-музей композитора Александра Скрябина 10 ок-
тября отметил 100-летний юбилей. Поздравить сотрудников пришли 
и чиновники, и деятели культуры.
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Улице Арбат испол-
нилось 525 лет. Это 
самая поэтическая 
точка Москвы. К этой 
дате «МЦ» собрала 
стихотворения, по-
священные этой ули-
це и ее окрестностям. 

Краевед Вячеслав Мешков, 
главный специалист от-
дела «НЭБ» Российской 

государственной библиотеки, 
собирает поэтические отзывы 
об Арбате. Любые — от посвя-
щенных ему стихотворений до 
текстов, где упомянут, может, 
и всуе, соседний переулок или 
не дожившая до наших дней 
церковь Бориса и Глеба. 
Границы «ареала» Вячеслав Ми-
хайлович определяет так: с вос-
тока на запад — улица Арбат от 
Арбатской площади до Смолен-
ской площади, с севера на юг — 
переулки и улицы от Большой 
Никитской до Пречистенки. 
— Таким образом, в ареал вхо-
дят и Новый Арбат (в 1973–1991 
годах — проспект Калинина), 
и не существующая ныне Со-
бачья площадка, — говорит 
Вячеслав Мешков. — По коли-
честву посвященных ей стихо-
творений Пречистенка уступа-
ет Арбату на порядок, Никит-
ская — на два порядка.
В 2004 году Вячеслав Мешков 
издал свою коллекцию в ви-
де антологии «Арбат предо 
мною…» К тому времени у него 

собралось около тысячи тек-
стов почти 500 поэтов. Первым 
поэтом, упомянувшим завет-
ную местность, был племян-
ник Суворова князь Дмитрий 
Горчаков (1758–1824). В 1788 
году он вопрошал в послании 
«Теперешняя моя жизнь»: «Ид-
ти ли к Тройце на Арбат…?» 
(церковь святой Троицы была 
на углу с Денежным переул-
ком). Вплоть до начала ХХ века 
упоминания Арбата в поэзии 
оставались редкими. Напри-
мер, у Пушкина (между про-
чим, некоторое время на этой 
улице жившего) нашлась од-
на-единственная арбатская 
реалия. В «Евгении Онегине» 
(глава VII) мать Татьяны уз-
нает, что предмет ее девичьих 

Москва. Центр    Пятница 19 о

Всего два (!) поэта воспели 
Новый Арбат. В 1983 году 
тридцатилетний Влади-
мир Вишневский написал: 
«Вы, поколенье Старого 
Арбата,/ Мы, поколенье 
Нового Арбата,/ И вы 
и мы — призывники, по-
ка/ Москва одна, судьба 
она и знамя,/ И сине-
ва над нами высока». 
В 1985 году 24-летняя 
Анна Гедымин заявила: 
«Если стану деревом,/ 
быть хочу каштаном,/ 
Каштаном на Калинин-
ском,/ через тыщу лет».

ЛЮБОПЫТНО

 ПАМЯТНИК ГОГОЛЮ 
РАБОТЫ ТОМСКОГО 
 Безлик сей Гоголь... 
 Прежний спрятан в дворик.
 Кто объяснит: зачем и почему?
 Пускай здесь разбирается историк —
 Я трансплантаций этих не пойму
 (Юлия Друнина. «Остров детства», 1987)

 ТЕАТР ИМЕНИ 
 Е. Б. ВАХТАНГОВА 
 По весеннему Арбату 
 (та весна давно вдали) 
 К знаменитому театру 
 Переулки нас вели… 
 (Инна Кашежева. 
 «Воспоминание», 1983) 

Выходишь 
в Вечность... 
на Арбат
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воздыханий, гвардеец, которо-
го она называла Грандисоном, 
теперь «живет у Симеона». Это 
значит — в приходе церкви Си-
меона Столпника на стрелке 
нынешних Нового Арбата и По-
варской. 
Открыл Арбат для поэзии — не 
как линию на карте, а как осо-
бенное, одухотворенное про-
странство — Андрей Белый. 
«Выходишь в Вечность… на 
Арбат», — написал он в поэме 
«Первое свидание 
(1904–1921).
—  Н о ,  п о ж а л у й , 
он это сделал, как 
норманн Эрик Ры-
жий, — говорит Вя-
чеслав Мешков. — 
В конце Х века он 
открыл Америку. 
Но это быстро за-
былось. Появивши-
еся в начале ХХ века 
стихи и прозаиче-
ские «Симфонии» 
Белого читались лишь гурма-
нами; с начала 1930-х годов его 
в СССР не печатали.
Колумбом Арбата стал, конеч-
но же, Булат Окуджава. С его 
легкой руки страна запела, что 
«Арбат» — это «призвание», 
«религия», «отечество». С года-
ми Булат Шалвович превратил-
ся в символ своей родной ули-
цы: половина стихотворений 

из коллекции Мешкова — либо 
посвящения Булату Шалвови-
чу, либо пародии на него, либо 
рифмованные некрологи.
Может, еще и потому русская 
поэзия по-настоящему «рас-
пробовала» Арбат в ХХ веке, что 
в это время его пришлось опла-
кивать. Арбат в стихах — обыч-
но территория ностальгии. 
После революции по нему го-
ревали эмигранты. В 1960-е го-
ды почти единодушную скорбь 

вызвало разрушение старин-
ных переулков для прокладки 
Калининского проспекта. А уже 
в 1980-е годы многих возмутил 
облик пешеходного, туристиче-
ского Арбата с фонарями и ма-
трешками. В общем, как сказал 
Андрей Вознесенский в 1983 го-
ду, «это наш Вишневый сад». 
МАРИЯ РАЕВСКАЯ
okruga@vm.ru

 МИНИСТЕРСТВО 
 ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ 
 Перегорела обида. 
 Лопнул натянутый трос. 
 Скверик у здания МИДа 
 Пыльной полынью зарос…
 (Бахыт Кенжеев. 
 «Век обозленного вздоха...», 1991) 

 ПОСОЛЬСТВО ИТАЛИИ 
 Когда ж печать последнюю сниму —
 Рожок играет и коза пасется
 В арбатском переулке, на снегу,
 Напротив итальянского посольства.
 (Генрих Сапгир. «Полифонион», 1993) 
 (в стихотворении вспоминаются первые 
 послевоенные годы) 

 РЕСТОРАН ПРАГА 
 И если вам, читатель торопливый, 
 он не знаком, тот гордый, сиротливый, 
 извилистый, короткий коридор 
 от ресторана «Прага» до Смоляги, 
 и рай, замаскированный под двор… 
 (Булат Окуджава. «Речитатив», 1970) 

 ДОМ МЕЛЬНИКОВА 
 Двое любовников кривоарбатских 
 двойною башенкой слились в объятьях. <…> 
 Не архитекторы прием скопируют, 
 а эта парочка современников — 
 пришли по пушкинской тропе ампирной 
 и обнимаются à lа Мельников. 
 (Андрей Вознесенский. «Старый особняк», 1984) 

 ДОМ С ГАСТРОНОМОМ СМОЛЕНСКИЙ 
 Стала дворником Пряхина Зина, 
 лед арбатский долбает сплеча <…> 
 И стоит она с тягостным ломом, 
 погрузясь в театральные сны, 
 перед важным одним гастрономом, 
 но с обратной его стороны. 
 (Евгений Евтушенко. «Размышления 
 у черного хода», 1983) 

ИЗ ПЕСЕН ОКУДЖАВЫ 
СТРАНА УЗНАЛА, 
ЧТО УЛИЦА МОЖЕТ 
БЫТЬ ПРИЗВАНИЕМ 
И ОТЕЧЕСТВОМ

Судя по антологии Вячеслава Мешко-
ва, самые популярные рифмы к слову 
«Арбат» — это «горбат» и «Булат». 

Кому из поэтов удалось избежать штампов? Вячеслав 
Михайлович нашел три «самые уникальные и притом 
абсолютно органичные Арбату» рифмы. 
■ «А смысл не в этом:/ Москва, Арбат./ Мой путь не-
ведом,/ А не обратно» (Николай Глазков, «На взятие 
Поэтограда», 1944).
■ «Стихий пробуждаемых крепнет борьба там,/ Круша 
и ломая старинный покой/ По милым Остоженкам, 
мирным Арбатам,/ Кривоколенным и старой Тверской» 
(Даниил Андреев, «Великая реконструкция», 1950)
■ «Не ходите на Арбат,/ А Арбайт, Арбайт, Арбайт!» 
(рецепт для выхода из кризиса, реприза из выступле-
ния коман ды КВН Германии на международной встре-
че с юмористами СНГ, 1993).
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здесь уже собрались желающие 
научиться танцевать зумбу. 
Мастер-класс проводит опыт-
ный преподаватель Ксения Ан-
дреева. Она настолько открыта 
и доброжелательна и так умеет 
зажечь, что вовлекает в танец 
даже прохожих. Обнаруживаю, 
что я и сама повторяю за Ксени-
ей энергичные движения. 
Одной из самых ярких танцов-
щиц вечера стала Алла Шорина. 
По непринужденным движе-
ниям и не скажешь, что зумбой 
она занимается недавно. Оде-
тая в спортивный костюм цвета 

фуксии, Алла  актив-
но исполняет движе-
ния под музыку.
— Когда узнала, что 
у нас в Мещанском 
районе есть уроки 
по зумбе, сразу же за-
писалась,  — делится 
А л л а  М и х а й л о в -
на. — Зумба — целая 
жизнь! 

Кто быстрее
Пока одни постига-

ют азы зумбы, другие участву-
ют в соревнованиях по сканди-
навской ходьбе. На фестиваль 
пришли и участники проекта 
«Московское долголетие». Сре-
ди них сегодня выбирают само-
го быстрого ходока. Людмила 
Шытникова и Инна Ильина 
пришли в парк специально по-
раньше, чтобы хорошенько ра-
зогреть мышцы и настроиться. 

ДАТА

В Первом Московском государственном медицинском 
университете имени Сеченова 8 октября началась 
юбилейная неделя, посвященная 260-летию со дня 
основания вуза.

Празднование 260-летия университета его сотруд-
ники и студенты начали с благотворительности: 
практически все мероприятия первого дня посвятили 
помощи ближним.
Утро студентов и преподавателей Сеченовки началось 
с донорской акции «260 добрых дел».
— 2018 год объявлен Годом волонтера, и мы решили 
посвятить его доброте — так родилась наша акция, — 
рассказал координатор донорского движения волон-
терского центра Сеченовского университета Рустам 
Шелимов. — За год мы решили провести 260 благо-
творительных мероприятий, и у нас это получилось.
На входе в Центр крови всех встречали волонтеры, 
которые объясняли условия, необходимые для того, 
чтобы стать донором.
— В донорской крови люди нуждаются всегда, — счи-
тает волонтер, студентка 4-го курса Сеченовского 
университета Анна Маснева. — При этом у людей 

множество предрассудков, которые зачастую мешают 
стать донорами даже тем, кто действительно этого 
хочет. Многие считают, что это больно и неприятно, 
а кто-то уверен, что есть необходимость лишь в крови 
редких групп. Это неправда, нужна любая кровь. 
Студенты и преподаватели вуза уверены, что помощь 
людям — это священный долг любого врача.
А в конгресс-центре университета добровольческий 
медико-социальный отряд «Маленький принц» устро-
ил ярмарку добра.
— Мы уже давно организовываем мероприятия в дет-
ских больницах и домах ребенка, — рассказала волон-
тер Елизавета Вострякова. — Отстаиваем интересы 
социально незащищенных слоев населения.
Заботясь о нуждающихся, студенты не забыли и о том, 
что 260-летие университета является и их праздни-
ком. На Аллее жизни перед Центром крови ребята 
устроили акцию: переодевшись в белые халаты, они 
поздравили университет с юбилеем. После этого 
ребята взяли в руки воздушные шары цветов россий-
ского триколора и выстроились в число 260 — по ко-
личеству исполнившихся вузу лет. А потом студенты 
запустили в небо все 260 воздушных шаров. 

Университет отметил юбилей добрыми делами 

—Мы за лето наработали от-
личный опыт по скандинавской 
ходьбе, — рассказывает Людми-
ла. — Сегодня такой солнечный 
день, что у нас и настроение бо-
евое, готовы побеждать! 
Не все так уверены в своих си-
лах, как Людмила. Вере Толков-
ской уже 78 лет. Говорит, что по 
сравнению с другими участни-
ками она не так быстро ходит, 
но соревноваться будет. 
— Мы пришли сюда вместе 
с тренером. Вся наша команда 
из ТЦСО «Таганский», — гово-
рит Вера Валерьяновна. — На-
деемся, что покажем хороший 
результат. 

Меткий стрелок
Как только в парке открылась 
площадка «Дартс», к ней момен-
тально выстроилась очередь. 
Проверить себя на меткость 
хотят мальчишки и девчонки, 
у каждого из которых будет 
только три попытки, чтобы 
попасть в цель. 
Оксана Шерстюк вместе 
с дочкой Ладой неделю на-
зад услышала про «Фести-
валь спорта». 
— Мы здесь часто гуляем, 
а поскольку сейчас у Лады ка-
никулы, то решили прийти сюда 

Многие пришли сюда це-
лыми семьями. День 
выдался теплым и яс-

ным — самое время гулять. 
В «Таганском» организаторы 
спортивного праздника поза-
ботились об участниках всех 
возрастов: занятие здесь себе 
найдут и взрослые, и дети. 
Старт празднику дала замести-
тель префекта Центрального 
административного округа Ла-
риса Тиунова. 
— Мы открываем спартакиаду 
на прекрасной площадке Таган-
ского парка, — обратилась она 

к гостям праздника. — Несмо-
тря на то что листья на деревьях 
уже желтые, в нашей душе всегда 
присутствует лето. Мы подгото-
вили шикарные призы, отлич-
ный концерт. Пусть в соревно-
ваниях победит сильнейший! 

Заряд энергии и позитива
Перед сценой, у главной пло-
щадки, где я стою, шумно: 

ЗАНЯТИЯ, ИГРЫ 
И МАСТЕРКЛАССЫ 
ПРОХОДИЛИ 
НА 10 ПЛОЩАДКАХ 
ТАГАНСКОГО ПАРКА
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На дартс 
и зумбу 
выстроилась 
очередь
Поклонников здорового и активного обра-
за жизни объединил окружной «Фестиваль 
спорта» в Таганском парке. Провести день 
на свежем воздухе отправилась и корреспон-
дент «МЦ». 

11 октября 2018 года. 
Светлана Огонян 
на фестивале играет 
в настольный 
теннис (1). Пока Артем 
Воронцов ставит «мат» 
сопернику (2), Инна 
Борова отдыхает 
после упражнений (3).
Людмила Шытникова 
и Инна Ильина зани-
маются скандинавской 
ходьбой (4)

1

3
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Уточнение места проведения собрания по пу-
бличным слушаниям по корректировке про-
екта межевания территории квартала № 694, 
695, 691 Тверского района, ограниченного: 
ул. Лесной, ул. 1-й Миусской, Миусской пл., 
Миусским пер. 

На публичные слушания представляются 
материалы по корректировке проекта меже-
вания территории квартала № 694, 695, 691 
Тверского района, ограниченного: ул. Лесной, 
1-й Миусской ул., Миусской пл., Миусским пер. 
Информационные материалы по теме слуша-
ний представлены на экспозиции по адресу: 
ул. Чаянова, д. 11/2, каб. 204, с 15 по 22 октября 
2018 года по адресу: г. Москва, ул. Фадеева, 
д. 6, стр. 1 (помещение Совета ветеранов), 
в рабочие дни 15–19 час., суббота 11–15 час., 
воскресенье — выходной. На экспозиции 
проводятся консультации по теме публичных 
слушаний. Собрание участников слушаний со-
стоится 31 октября 2018 года в 19:00 по адресу: 
г. Москва, ул. 1-я Миусская, д. 4 (актовый зал 

ГБОУ г. Москвы «Школа № 1574»). Время на-
чала регистрации: 18:30. В период проведения 
публичных слушаний участники имеют право 
представить свои предложения и замечания 
посредством: записи предложений и замеча-
ний в период работы экспозиции; выступления 
на собрании участников; внесения записи 
в книгу (журнал) регистрации участников 
слушаний; подачи в ходе собрания письмен-
ных предложений и замечаний; направления 
в течение недели со дня проведения собра-
ния письменных предложений, замечаний 
в Окружную комиссию. Контакты Окружной 
комиссии: (499) 251-04-53, (499) 251-38-84, 
(495)-912-51-25, 109147; г. Москва, ул. Марк-
систская, д. 24, nisapovaak1@mos.ru. 
Информационные материалы размещены 
на официальном портале управы Тверского 
района (http://www.tveruprava.mos.ru). 

Комиссия при правительстве Москвы по во-
просам градостроительства, землепользова-
ния и застройки в ЦАО (Окружная комиссия)

Уточнение по публичным слушаниям

рисовать геометрические фи-
гуры. 
— Пока у меня плохо получа-
ется, но я только начал, еще не 
привык к этой ручке, — говорит 
Алексей. — Могу сказать точно, 
что рисовать 3D-ручкой намно-
го интереснее, чем обычным 
карандашом или фломастером. 

Ход конем
Те, кто предпочитает интеллек-
туальные игры, могут сразиться 
в шахматном бою. Желающих 
появилось немало. 
— Мы проводим серию турни-
ров на свежем воздухе, — объ-
ясняет руководитель филиа-
ла «Хамовники» ГБУ «Центр» 
Александр Греков. — Пока по-
участвовали около 15 человек. 
Уверен, это число удвоится.
Что такое «ход конем», знают 
даже самые юные участники 
турнира. Одному из них, как 
рассказал Александр, шесть лет.
— А вот самой взрослой нашей 
участнице — 78, — добавляет 
Греков. — Многие играют хо-
рошо, и, если им попадается 
неопытный соперник, партии 
заканчиваются быстро. 
Среди профессиональных игро-
ков и Виталий Тарасенко.  
— Я занимаюсь шахматами 
с шести лет и по образованию 
являюсь тренером-преподавате-
лем, — говорит Виталий, ставя 
очередной мат партнеру. 
Победителей по каждому со-
ревновательному направлению 
наградили призами. Такой мас-
штабный «Фестиваль спорта» жи-
тели округа запомнят надолго. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

посмотреть, поучаствовать, — 
улыбается Оксана.
Лада с нетерпением ждет своей 
очереди. Ее мама тоже волну-
ется: уж очень хочется, чтобы 
дочка попала точно в яблочко. 
Наконец-то очередь дошла и до 
Лады. Куратор площадки дает 
девочке дротики и объясняет, 
как лучше встать и прицелиться. 
Учтя все замечания, Лада броса-
ет дротик. 
— Мама, я почти попала в деся-
точку,— восторженно кричит 
Лада. — Одного сантиметра не 
хватило! 

Знакомимся 
с технологиями
Аншлаг собирает и площадка, 
организованная технопарком 
«Вертикальный взлет». Порисо-
вать 3D-ручкой, собрать своего 
робота, погрузиться в мир вир-
туальной реальности захотел 
каждый ребенок. 
Одиннадцатилетний Алексей 
Тоймурзин решил, что будет 

Работу  соревнов аний 
и площадок с мастер-клас-
сами на «Фестивале спор-
та» организовали досуго-
вые учреждения каждого 
из районов Центрального 
округа. Для малышей вы-
ступили актеры цирковой 
студии, а аниматоры про-
вели развлекательную про-
грамму.

КСТАТИ
2

4

ПРАЗДНИК
Районная история
Пятилетие Дня Басманного района 
отметили в выходные. Старт тор-
жественным мероприятиям дали 
12 октября.

Депутат Государственной думы 
Николай Гончар поздравил жите-
лей с праздником и отметил, что 
такие мероприятия помогают луч-
ше узнать историю своего района.
Глава муниципального округа 
Басманный Геннадий Аничкин 
рассказал, что праздник совпадает 
с православным церковным — 
Покрова Пресвятой Богородицы. 
Когда муниципальные власти 
выбирали дату, то останавли-
вались на наиболее значимых 
для района.
На празднике благодарственны-
ми письмами наградили актив-
ных жителей района и тех, кто 
здесь работает. Благодарности 
получили депутат Государствен-
ной думы Николай Гончар, пре-
зидент университета геодезии 
и картографии, космонавт Виктор 
Савиных.
А 14 октября по традиции жители, 
ветераны и муниципальные депу-
таты возложили цветы к памятни-
ку героям 7-й дивизии народного 
ополчения Бауманского района.

12 октября 2018 года. Глава 
муниципального округа Басманный 
Геннадий Аничкин поздравил жителей 
с пятилетием Дня Басманного района
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В Театре имени Мос-
совета готовится пре-
мьера. Главную роль 
«Путешествия с те-
тушкой» по роману 
Грэма Грина сыграет 
блистательная Ольга 
Остроумова.

Театралы замерли в пред-
вкушении, ведь они пре-
красно помнят спектакли 

с участием Ольги Михайловны:  
«Волки и овцы», «Мадам Бо-
вари», «Белая гвардия», «Рим-
ская комедия», «Серебряный 
век»... В каждом ее роль непо-
вторима и изысканна. 
«Путешествие с тетушкой» ста-
вит режиссер Михаил Левитин-
младший, ваш сын. Каково это — 
репетировать под руководством 
сына? Вы даете ему советы? 
Я не из тех актрис, которые ка-
призничают на сцене или ки-
ноплощадке и перетягивают 
одеяло на себя. И я всегда очень 
внимательно прислушиваюсь 
к мнению режиссеров, потому 
что только режиссер обладает 
финальным знанием того, ка-
ким он хочет видеть спектакль 
или фильм. Я всегда с любопыт-
ством отношусь к новым режис-
серам. Особенно среди молоде-
жи. Зачастую они предлагают 
то, что мне незнакомо, непри-
вычно. А мне хочется встретить-

18 апреля 1985 года. 
Актриса Ольга 
Остроумова с дочерью 
Ольгой и сыном 
Михаилом (1) 
9 апреля 2018 года. 
Ольга Михайловна 
в Центральном доме 
кино на юбилейном 
вечере актера Андрея 
Межулиса (2)  

это сделано, можно ли это было 
сделать иначе. 
Вы несколько раз переходили 
из одного театра в другой...
Такова жизнь. Наш мастер по 
ГИТИСу Павел Хомский забрал 
с собой в Театр юного зрителя, 
которым в то время руководил, 
пять выпускников своей ма-
стерской. А когда позже он ушел 
в Театр Моссовета, я почувство-
вала, что оставаться смысла 
нет. Я к тому времени снялась 
в картине «А зори здесь тихие...», 
и Андрей Мартынов предложил 
показаться на Малую Бронную. 
Я проработала на Бронной де-
сятилетие, играя у Анатолия 
Эфроса и у Александра Дунаева. 
С обоими режиссерами связан 
ряд настоящих открытий — 
творческих и человеческих. 
У вас были провалы в театре?
Думаю, наша профессия без 
провалов невозможна. Однаж-
ды мы репетировали спектакль, 
и уже на стадии репетиций мне 
стало ясно, что он не состоит-
ся. Понимала это не я одна. Но 
мне был интересен сам процесс. 
У Пастернака есть замечатель-

ные стихи, достойные 
стать девизом в на-

ш е м  д е л е : 
« Н о  п о -
раженья 

от победы 
т ы  с а м  н е 

должен от-
личать». Мы 

продолжили 
работу. А когда 

мой муж Вален-
тин Гафт побы-

вал на премьере, 
то сказал только: 

«Это что-то из жизни 
колобков». Это действительно 
было сделано... нет, не бездар-
но, но с каким-то немыслимым 
перехлестом. Провал был ро-
скошный. Но это артисту тоже 
надо пройти и пережить. 
ЕЛЕНА БУЛОВА
okruga@vm.ru

ся с этим незнакомым, я иду 
туда осознанно. Мне в театре не-
интересно играть персонажей 
недалеких, глупых. Коварных 
или злодеев — исправляющихся 
или нет — актеру играть всегда 
интереснее. А если герой моно-
тонно положительный, то что 
тогда на протяжении спекта-
кля с ним делать артисту? 
Что у вас за роль? 
Я играю невероятную 
даму, авантюристку. По-
добных персонажей еще 
никогда не играла.
Зрители часто уходят 
с ваших спектаклей по-
трясенными. А в вашей 
театральной жизни бы-
ли потрясения?
А как же. Я два раза на-
взрыд плакала в театре, 
сопереживая героям: на 
спектакле «Счастье мое» 
режиссера Юрия Еремина 
и на спектакле в Большом 
драматическом театре, это 
был обычный дневной спек-
такль. На сцене — Сергей Юр-
ский и Эмма Попова. Юрский 
играл человека, у которого 
был день рождения, он ждал 
учеников, но ни один из них не 
пришел. И тогда они с Эммой 
садились за рояль и начинали 
играть в четыре руки. Я настоль-
ко сопереживала герою Юрско-
го, мне так его было жалко, так 
хотелось защитить, что я пла-
кала. В такие моменты такая 
энергия гуляет по залу, что 

Ольга 
Остроумова: 
Злодеев играть 
интереснее

человек забывает, что находит-
ся на спектакле. Он погружен 
в происходящее полностью, 
и это — то, чем театр жив. Те-
атр — вид искусства, где очень 
важен первый контакт. Если 
спектакль зрителя «заразил», 
вовлек в действо, если человек 
первый раз попал в театр имен-
но на такой спектакль и в нем 
что-то всколыхнулось внутри, 
то он обязательно придет вто-
рой раз. Я сама всегда смотрю 
вовлеченно спектакли коллег 

и обычно забываю, что 
я актриса. Вспоминаю 

об этом, только если 
меня не захватыва-

ет. Тогда против 
воли начинаю 

замечать, как 

кино на юбилейном
вечере актера Андрея 
Межулиса (2)  
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Ольга Остроумова, 
актриса театра и кино, 
родилась 21 сентября 
1947 года в Бугурусла-
не Оренбургской обла-
сти. Там, в маленьком 
домике недалеко от 
церкви, прошло ее дет-
ство. В 1966 году стала 
студенткой ГИТИСа 
имени Луначарского. 
После окончания ин-
ститута была принята 
в труппу Московского 
ТЮЗа. В 1973–1983 го-
дах — актриса Мо-
сковского драматиче-
ского театра на Малой 
Бронной. С 1983 года 
работает в Театре име-
ни Моссовета.

СПРАВКА

Наша профес-
сия без прова-

лов невозмож-
на, но их надо 

пройти и пере-жить.
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ОФИЦИАЛЬНО

В соответствии со ст. 44 ЖК РФ к исключительной компетенции 
Общего собрания собственников помещений в многоквартирном 
доме (МКД) относится принятие решения о выборе способа 
управления домом. 
В то же время ст. 162 ЖК РФ к компетенции Общего собрания относит 
и принятие решения о выборе управляющей организации/компании 
(УК), согласовании существенных условий договора управления.
Если собственники не удовлетворены обслуживанием, они должны 
инициировать и провести собрание, где в повестке дня должно быть 
принятие решения о выборе УК и согласовании условий договора. 
При этом должен быть выбран соответствующий способ управления  
домом, в иных случаях действуют специальные нормы жилищного за-
конодательства. Закон предусматривает различный порядок заключе-
ния договоров управления, в том числе выбор контрагента по договору, 
при разных способах управления домом. Если собственники выбрали 
«создание ТСЖ», то вопросы выбора УК и заключения договора от-
носятся к компетенции ТСЖ. Вопросы управления МКД и заключения 
договоров относятся к компетенции правления ТСЖ (ст. 148 ЖК РФ). 
Т. о., для смены УК необходимо принятие решения правлением ТСЖ, 
если данные вопросы не отнесены уставом ТСЖ к компетенции общего 
собрания членов ТСЖ. Основания расторжения договора: соглашение 
сторон, существенное нарушение условий договора, решение Общего 
собрания собственников, если УК не выполняет условия договора, ис-
течение срока действия договора, по иным основаниям. Для опреде-
ления подходящего основания (при отсутствии согласия сторон) надо 
ознакомиться с условиями заключенных договоров управления. Нужна 
информация, как расторгаются договоры с прежними УК (взаимное со-
гласие или односторонний отказ ТСЖ), и копии договоров управления 
между ТСЖ и прежними УК со всеми приложениями и дополнениями.

Как сменить 
управляющую компанию

Показать свои танцевальные способности — мечта, наверное, каж-
дой девушки. Сегодня многие занимаются танцами на любительском 
уровне, в том числе балетом. На урок к королю «па» отправилась и кор-
респондент «МЦ».

16 октября 2018 года. Карим 
Абдуллин помогает корреспонденту 
«МЦ» Илоне Соболевой правильно 
встать во вторую позицию

Работа и образование

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

ЧАСТНОСТИ Реклама

Товары и услуги

Коллекционирование

Строительство и ремонт

Недвижимость

● Замки. Замена. Т. (926) 341-27-27

● Грузоперевозки. Т. (968) 058-66-78

● Арендуем жилье.  Т. (495) 782-56-71
● Сниму квартиру. Т. 8 (926) 911-77-81
● Арендую быстро. Т. (915) 459-69-50

● Ремонт стиральных машин, холо-
дильников, электроплит. От 400 руб. 
скидка 20%. Т. (495) 369-37-81

● Агрофирма «Партнер» прово-
дит набор сотрудников на должность 
фасовщика семян. Звонить  строго 
по будням с 10:00 до 18:00. Подробно-
сти по телефонам: Александр, Евгения. 
Т (926) 606-77-75, (916) 339-13-31
● Работа сиделки постоян./подработка. 
sidelkin.net. Т. (905) 551-87-78

Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары угольные, 
портсигары, значки, будды, серебро 
столовое, иконы, шкатулки палех, 
монеты, елочные и детские игрушки 
СССР, открытки до 1940 г. Выезд бес-
платно. Т. 8 (495) 643-72-12

● Купим старые вещи — посуду, 
фотографии, нестандартные пред-
меты, книги и т.д. / Поможем очи-
стить квартиру, дачу. Выезд Москва 
и МО (+500 км — по договоренности). 
Т.: 8 (985) 742-33-45, 8 (963) 771-18-02
● С благодарностью купим: книги 
в коллекцию до 1945 года. Архивы, от-
крытки, фото, значки, живопись, графи-
ку, игрушки, в т. ч. елочные, предметы 
из стекла, фарфора, кости, металла 
и многое другое. Т.: 8 (916) 929-09-41, 
8 (917) 515-71-93
● Куплю посуду, статуэтки, серебро. 
Т. (916) 155-34-82
● Купим книги. Т. (495) 721-41-46

Антиквариат, будду, иконы, 
оклад, лампаду, картины, сере-
бро, мебель, люстру, лампу, часы, 
патефон, самовар, подстаканник, 
фарфор, статуэтки, портсигар, ар-
хивы, открытки, книги церковные, 
янтарные бусы, значки, прочее ку-
пим. Т. (495) 769-74-09

● Книги. Выезд от 150 экз. Оплата сра-
зу. Т. (495) 241-19-52
● Ткани СССР. Т. (916) 993-36-64

Я записалась на бесплат-
ный мастер-класс по ба-
лету к солисту балетной 

трупы Большого театра Кариму 
Абдуллину. Идти страшно, ведь 
на занятие, наверное, придут те, 
кто уже давно занимается, а я со-
всем новичок (если не считать 
занятий хореографией в шко-
ле). Я была уверена: педагоги 
научат двигаться любого. 

Плие, гранд плие, фондю, гранд 
батман* — все эти слова стре-
мительно проносились в моей 
голове. Тогда я еще не знала, что 
самое страшное впереди. 
Мы оставили станок и перешли, 
как говорят профессионалы, 
на середину зала. Комбинации 
здесь выполняли, не держась за 
опору. Все стало сложнее, музы-
ка — быстрее, и мне казалось, 
что движения фраппе (резкое 
подведение ноги) и гранд бат-
маны (с их помощью отраба-
тывается умение правильно от-

водить ногу и приводить ее об-
ратно в позицию) я повторяла 
с трудом, а остальные девочки 
порхали по паркету. 
Сердце забилось чаще, когда 
дело дошло до пируэтов — это 
полный круговой оборот всем 
телом на носке одной ноги. Ка-
рим выполнял их вместе с нами, 
и делал это виртуозно. Я ста-
ралась изо всех сил, на лбу вы-
ступили капельки пота. И вот со 
следующей мелодией, двигаясь 
параллельно и синхронно с маэ-
стро, мне удается сделать пиру-
эт! Это можно считать успехом. 
И хотя на мастер-классе полу-
чилось у меня далеко не все, 
чувство восторга испытала 
в полной мере. Ведь я не просто 
попробовала новое занятие, но 
и достигла своей цели — сдела-
ла пируэт. Немного терпения, 
труда и целеустремленности — 
и вот ты уже выполняешь слож-
ные балетные комбинации. 
Пусть и не на профессиональ-
ном уровне — зато под руковод-
ством суперпрофессионала!
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

В студии танца на Марксистской 
улице прохладно. Я пришла за-
ранее, чтобы успеть размяться. 
И сразу чуть было не сбежала: 
хруст в коленке дал понять, что, 
наверное, от станка лучше отой-
ти и вообще балет, пусть даже 
любительский, «не мое». Но... 
Раз уж пришла, то сдаваться 
нельзя. Оглянулась вокруг. Пять 
девушек, я шестая. У всех — 

Занятия балетом лучше всего на-
чинать в восемь лет. Именно с та-
кого возраста балетные школы 
принимают на подготовительные 
курсы, которые длятся два года. 
А уже в 10 лет дети могут посту-
пить в саму балетную школу, где 
начнется профессиональное обу-
чение. До зачисления ребенка на 
подготовительные курсы стоит 
заниматься хореографией, чтобы 
развить гибкость, выносливость,    
чувство ритма и улучшить кон-
центрацию внимания.

СПРАВКА
Пируэт удался

осанка, прямые колени, грация. 
У всех горели глаза от пред-
вкушения отличного занятия, 
а у меня от страха дрожали руки. 
Мы расселись по залу. Карим 
оказался приятным молодым 
человеком, очень открытым 
и общительным — и мое вол-
нение резко куда-то пропало. 
И правда: мы же просто люби-
тели, и спрашивать с нас, как 

с настоящих артистов, никто не 
будет. Карим включил класси-
ческую музыку и попросил нас 
подойти к станку: выполняли 
классические балетные упраж-
нения, повторяя за ним различ-
ные комбинации. 
Первая, вторая, третья, четвер-
тая позиции ног оказались не та-
кими уж и сложными, тем более 

что Карим помогал мне ставить 
их так, как надо. 
— Держи спину ровно, — сове-
товал Карим, расправляя мне 
плечи. — Живот нужно втянуть 
и напрячь. 
Постепенно позиции и движе-
ния педагог усложнял, а мои 
суставы, несмотря на то что 
я сделала разминку, начинали, 
кажется, похрустывать. Все-
таки балет — сложная вещь для 
неподготовленных.   

ЕСЛИ ПОСТАРАТЬСЯ, ТО ДАЖЕ 
НА ПЕРВОМ ЗАНЯТИИ МОЖНО 
СДЕЛАТЬ СЛОЖНУЮ КОМБИНАЦИЮ

* Плие, гранд плие, фондю, гранд батман — 
балетные термины, обозначающие различ-
ные движения. 
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Китайцы не слишком замет-
ны в Москве. Обычному 
россиянину сложно вы-

делить их, да и сами китайцы не 
особенно стараются привлекать 
внимание. Они селятся компакт-
но, сводят контакты с внешним 
миром до минимума. Работают, 
торгуют, готовят еду в китай-
ских ресторанчиках. А ночью… 
Ночью начинается совершенно 
другая жизнь, о которой жители 
столицы даже не подозревают. 
Между собой китайцы называют 
это время «четвертой сменой».
Данила Четков (Алексей Ча-
дов) — оперативник отдела по 
борьбе с этнической преступно-
стью. У Данилы есть принципы: 
с китайцев деньги брать только 
за мелкие услуги, с кримина-
лом — никаких сделок. Судьба 
сводит его с предельно честным 
китайцем Йонгом (Ши Янбин), 
приехавшим в Россию искать 
пропавшую дочь. Погружаясь 
в московское «китайское зазер-
калье», Данила помогает Йонгу 
и меняет свои взгляды на жизнь.
— Меня привлекла история 
о подполье «четвертая смена», — 
рассказывает Алексей Чадов. — 
Попасть в этот город можно толь-
ко через проводников. Таким 

проводником и является мой 
герой — молодой талантливый 
полицейский, который сотруд-
ничает с главами этой подполь-
ной бригады. 
По его словам, в эту историю 
веришь. Чадов говорит: это бо-
евик-экшен, а этот жанр редко 
встретишь в отечественном про-
изводстве.

Кастинг на честного и благо-
родного учителя Йонга, напар-
ника Данилы, не проводился: 
его роль исполняет известный 
как в Китае, так и в России ма-
стер боевых искусств Ши Янбин. 
В настоящее время мастер Ши 
Янбин уже более 20 лет являет-
ся монахом Шаолиньского мо-
настыря и одним из пятидесяти 

монахов, кому дано право на 
преподавательскую работу. Он 
объездил много стран с семи-
нарами и выступлениями, око-
ло двух лет преподавал в США 
и шесть лет назад был направ-
лен настоятелем монастыря 
Шаолинь для работы в России. 
ОЛЬГА КУЗЬМИНА
okruga@vm.ru 

Алексей Чадов 
стал оперативником

Государственное бюджетное учреждение 
города Москвы «Жилищник» районов 
Центрального административного округа 
города Москвы проводит набор на вакан-
сии по специальностям: 

■ Водитель
Требования к кандидатам: водительские 
права категории В, С, Д; опыт работы 
в городе Москве без ДТП.
Должностные обязанности: содержание 
техники в исправном, рабочем состоянии, 
проведение механизированной уборки 
на различной уборочной технике, работа 
с реагентами. График работы: 5/2, 6/1. 
Заработная плата: от 33 000 рублей.

■ Кровельщик
Требования к кандидатам: 
удостоверение кровельщика, опыт работы 
приветствуется.
Должностные обязанности: проведение 
всех видов работ на кровле, ревизии, 
осмотры и выявление дефектов высотных 
конструкций. График работы: 5/2, 6/1. 
Заработная плата: от 35 000 рублей.

■ Дворник
Требования к кандидатам: хорошая физи-
ческая форма. Должностные обязанности:
проведение уборки дворовой территории,
очистка тротуаров и дорожек от снега, 
льда, а также посыпка их песком и т.д., 

работа с реагентами. График работы: 5/2, 
6/1. Заработная плата: от 19 000 рублей.

■ Дорожный рабочий
Требования к кандидатам: хорошая 
физическая форма. Должностные обязан-
ности:
выполнение работ при строительстве, 
ремонте и содержании автомобильных 
дорог, искусственных сооружений 
и тротуаров, работа с реагентами. 
График работы: 5/2, 6/1. 
Заработная плата: от 20 000 руб лей.

По вопросам трудоустройства обращаться 
по телефону:

ГБУ «Жилищник района Арбат» — 
8 (499) 241-21-25; ГБУ «Жилищник Басман-
ного района» — 8 (495) 607-42-68;
ГБУ «Жилищник района Замоскворечье» —
8 (495) 951-75-64; ГБУ «Жилищник Крас-
носельского района» — 8 (499) 788-22-30; 
ГБУ «Жилищник Мещанского райо-
на» — 8 (495) 680 09–17, 8(495) 680 07–66; 
ГБУ «Жилищник Пресненского райо-
на» — 8 (499) 255-68-18; ГБУ «Жилищник 
Таганского района» — 8 (495) 911-07-31; 
ГБУ «Жилищник Тверского района» — 
8 (495) 624-61-52; ГБУ «Жилищник 
района Хамовники» — 8 (499) 242-02-21; 
ГБУ «Жилищник района Якиманка» — 
8 (495) 953-26-64.

ОФИЦИАЛЬНО
Информация о вакансиях в государственном учреждении

АФИША
Праздник 
отметим ярким 
гала-концертом
В честь 100-летия со дня образова-
ния Всесоюзного ленинского ком-
мунистического союза молодежи
(ВЛКСМ) в Доме культуры на тер-
ритории Таганского парка 30 ок-
тября пройдет масштабный гала-
концерт «Синий платочек». 
В этот вечер для гостей праздника 
на сцене выступят лучшие детские 
коллективы столицы, лауреаты 
и победители множества конкур-
сов и фестивалей, солисты веду-
щих оперных театров Москвы. 
Мероприятие организуется 
для участников проекта «Добрый 
автобус». Его цель — поддержка 
пенсионеров, повышение их мо-
бильности и активности, приобще-
ние к культурной жизни города.
— На концертах мы снова встреча-
емся, общаемся, делимся эмоция-
ми и впечатлениями, — отмечает 
руководитель «Центра добрый дел» 
Сабина Цветкова. — В этих залах 
мы танцуем, веселимся, а если 
и плачем, то только от переполня-
ющих положительных эмоций. 
Гостей гала-концерта «Синий 
платочек» ждут по адресу: улица 
Таганская, дом 40–42, в 16:00.

В Доме культуры в Таганском парке 
пройдет концерт к 100-летию 
образования ВЛКСМ. 8 мая 2016 года. 
Участница флешмоба «Синий платочек»

Кадр из сериала  «Четвертая смена». Алексей Чадов в роли оперативника отдела по борьбе с преступностью Данилы 
Четкова и актриса Евгения Вайс в роли Юли

Телеканал НТВ начи-
нает показ сериала 
«Четвертая смена» — 
криминальной мело-
драмы режиссеров 
Алексея Быстрицкого 
и Степана Коршунова.
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ОВЕН 21.0319.04
Неделя обещает высо-
кие результаты в работе. 
Особенно тем Овнам, 
от правильной постанов-
ки задач которых зависит 
успех в работе команды.

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Лучшие события этой не-
дели будут происходить 
на личном фронте. 

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
Вас ждет успех в сфере 
карьеры и финансов. Вы-
ходные посвятите люби-
мым людям.

РАК 21.0622.07
Будьте сдержанней, 
не выясняйте из-за пустя-
ков отношения на работе 
и в семье.

ЛЕВ 23.0722.08
У Львов будет появляться 
много идей, которые при-
годятся в работе, помогут 
найти выход из сложных 
ситуаций. Те, кто занима-
ется творчеством, могут 
смело браться за новый 
проект.

ДЕВА 23.0822.09
Видимо, Девы пере-
путали осень с весной, 
и именно сейчас им вдруг 
сильно захочется любить 
и заводить романы.

ВЕСЫ 23.0922.10
Успехи в работе Весам 
удастся сочетать с успеха-
ми в личной жизни.

СКОРПИОН 23.1021.11
Проводите больше вре-
мени с семьей, уделите 
внимание созданию до-
машнего уюта.

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Неделя хорошего настро-
ения. Все события будут 
этому способствовать.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Уделите внимание про-
фессиональному росту 
и постановке новых 
целей.

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
Водолеев ждут успехи 
в работе и улучшение ма-
териального положения.

РЫБЫ 19.0220.03
Рыбы получат долго-
жданное поощрение 
со стороны начальства, 
ведь они это заслужили.

ГОРОСКОП

22.10–28.10

ОТВЕТЫ  НА  СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Луна. Перл. Армия. 
Кредо. Дуло. Март. Какао. Спиди. Вена. 
Родина. Каа. Кон. Отвага. Оферта. Наговор. 
Развал. Очаг. Лига. Местком. Атолл. Алагер. 
Ментол. Каин. Мара. Алтын. Трава. Гранат.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Цунами. Ареал. Апостол. 
Лядова. Хоромы. Рамен. Авокадо. Ватт. 
Авиатор. «Лола». Заколка. «Она». Зефир. 
Ганг. Докер. Помидор. Лама. Интриган. 
Гера. Литраж. Карат.

ЕСТЬ ВОПРОСЫ В СФЕРЕ ЖКХ? ЗВОНИТЕ И ПИШИТЕ В РЕДАКЦИЮ НА ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ. 
МЫ ПЕРЕДАДИМ ОБРАЩЕНИЯ В УПРАВЫ РАЙОНОВ ЦАО, ЭКСПЕРТАМ И ЮРИСТАМ. 
ОТВЕТЫ ЧИТАЙТЕ НА СТРАНИЦАХ МЦ.   499 5570424, OKRUGA@VM.RU  

11 октября 2018 года. Наталья Тарнавская, руководитель трудкоммуны «Вспомнить все» (сообщества волонтеров-энтузиастов), пришла оценить 
результаты работ в Староконюшенный переулок, к дому 5, где над одним из обычных продуктовых магазинов появилась винтажная вывеска «Булочная». 
Заодно Наталья купила домой хлеба. Вывеска была отреставрирована на пожертвования москвичей. Аббревиатура ОТД.М.Г.К.И.О. («Московское 
губернское кооперативное инвалидное объединение») позволила датировать надпись 1920-ми годами.
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